

TEAHUPO'O EPREUVES DE SURF – PARIS 2024

TEAHUPO'O SURF COMPETITION – PARIS 2024

Emission du 12 juillet 2024

Issue: July 12th 2024

Pour sa deuxième apparition aux Jeux, après Tokyo en 2021, le surf bénéficie pour Paris 2024 d'un cadre digne de l'événement avec la vague de Teahupo'o, à Tahiti, l'une des plus sélectives au monde et sans aucun doute l'une des plus belles à cette période de l'année (du 27 au 30 juillet).

Le choix de Teahupo'o pour les compétitions de surf est en adéquation avec l'ambition de Paris 2024 d'associer les Outre-mer et leurs populations aux Jeux Olympiques, pour la première fois de l'histoire. Depuis plus de 20 ans au calendrier du championnat du monde, la Tahiti Pro et sa vague de Teahupo'o font figure de référence sur le circuit masculin. Elle fait rêver les plus grands noms de la discipline, certains d'entre eux – Gabriel MEDINA, Kelly SLATER, Jérémy FLORÈS, Andy IRONS, Mark OCCHILUPO entre autres – ayant eu le privilège de la conquérir. Une compétition féminine était également organisée sur le spot de 1999 à 2006, le circuit féminin y fait son grand retour en août 2022, remportée en juin 2024 par Vahine FIERRO.

Plusieurs athlètes polynésiens ont participé aux Jeux Olympiques : Maurice APEANG, premier tahitien sélectionné aux Jeux de Munich en 1972, Paul BONNO qui lui emboîtait le pas en 1976 à Montréal, Anne-Caroline GRAFFE, médaillée d'argent à Londres en 2012 et le surfeur Michel BOUREZ sélectionné aux Jeux de Tokyo, dernier relayeur de la flamme olympique à Tahiti, qui a allumé avec émotion et panache le chaudron sur la place To'ata le 13 juin 2024.

Cette flamme olympique qui vient faire écho à une autre flamme Polynésienne, venue du fond des âges. « Pere », déesse du feu, des volcans et de la danse... Partie de Papeete, elle a relié notre Fenua, berceau historique du surf, à Hawaï'i, où elle a pris pour demeure le volcan Kilauea. Elle fait écho également à Vehiatua ite mata'i, dont les exploits sur la vague mythique de Teahupo'o résonnaient déjà dans nos vallées avant l'arrivée des navires sans balancier.

Que leur mana et les tupuna portent nos 'aito polynésiens Vahine FIERRO, Kauli VAAST coachés par notre légende du surf, Hira TERIINATOOFa, ainsi que notre lanceur de javelot Teuraiteraï TUPAIA, sur les plus hautes marches du podium olympique !

Fare Rata, la Poste de Polynésie française est particulièrement fière de vous présenter ce timbre, réalisé avec l'aimable collaboration des équipes de Paris 2024 basées à Tahiti et à Paris, mais aussi avec celles de la collectivité hôte, notamment la Présidence de la Polynésie française et les services du ministère de la jeunesse et des sports. Māuruuru maita'i.

For its second appearance at the Games, after Tokyo in 2021, surfing discipline for Paris 2024 benefits from an event worthy, the Teahupo'o wave, in Tahiti, one of the most selective in the world and undoubtedly one of the most beautiful at this time of year (from 27 to 30 July).

The choice of Teahupo'o, for surfing competitions is in line with Paris 2024's ambition to involve the French overseas territories and their populations in the Olympic Games, for the first time in history. For more than 20 years on the calendar of the world championship, the Tahiti Pro and its wave of Teahupo'o are the reference on the men's circuit. It makes dreams to the biggest names in the discipline, some of them – Gabriel MEDINA, Kelly SLATER, Jérémy FLORÈS, Andy IRONS, Mark OCCHILUPO among others – having had the privilege of conquering it. A women's competition was also organized on the spot from 1999 to 2006, the women's circuit made its big return in August 2022, won in June 2024 by Vahine FIERRO.

Several Polynesian athletes participated in the Olympic Games: Maurice APEANG, first Tahitian selected at the Munich Games in 1972, Paul BONNO who followed him in 1976 in Montreal, Anne-Caroline GRAFFE, silver medallist in London in 2012 and the surfer Michel BOUREZ selected at the Tokyo Games, last relay of the Olympic flame 2024 in Tahiti, who lit with emotion and panache the cauldron on To'ata Square on June 13, 2024.

This Olympic flame echoes another Polynesian flame from the depths of ancient time. "Pere", goddess of fire, volcanoes and dance... Left Papeete, and connected our Fenua, the historic cradle of surfing, to Hawai'i, where she took for residence the volcano Kilauea. It also echoes Vehiatua ite mata'i, whose exploits on the mythical wave of Teahupo'o were already resonating in our valleys before the arrival of the ships without balance. May their mana and tupuna carry our polynesians 'aito Vahine FIERRO, Kauli VAAST coached by our surfing legend, Hira TERIINATOOFa, as well as our javelin thrower Teuraiteraï TUPAIA, on the highest steps of the Olympic podium!

Fare Rata, the French Polynesia Post Office is particularly proud to present this stamp, made with the kind collaboration of the Paris 2024 teams based in Tahiti and Paris, but also with those of the host collectivity, in particular the Presidency of French Polynesia and the services of the Ministry of Youth and Sports. Māuruuru maita'i.



SPÉCIFICATIONS

- **Format / Size** : 26x36 (170F)
- **Planche de / Sheet** : 25 timbres / 25 Stamps
- **Tirage / Print run** : Visuel / Face value 170F : 70 000 exemplaires dont 10 000 Métropole
- **Enveloppe 1^{er} jour / First day envelope** (250F) : 1000 exemplaires
- **Procédé imprimerie / Printing** : offset
- **Crédit** : Paris 2024
- **Réalisation maquette / Production** : FARE RATA 2024

L'émission premier jour aura lieu à la Poste de Papeete le 12 juillet 2024 ainsi que sur le stand philatélique de Teahupo'o. Une enveloppe 1^{er} jour sera mise en vente ce jour-là.

July, 12th 2024 issuing day at the Papeete Post Office and at Teahupo'o philatelic booth. A "first day" cover to be placed on sale that day.

Circulaire philatélique - Circular for stamp collectors - N°2024/05

Fare Rata, la poste du fenua



DÉSIGNATION	Nombre Quantity	Valeur Unitaire Unit price	TOTAL
Timbre-Poste : « Teahupo'o épreuves de surf – Paris 2024 » Stamp: "Teahupo'o surf competition – Paris 2024"		170 F	
Enveloppe 1 ^{er} jour : « Teahupo'o épreuves de surf – Paris 2024 » First day cover: "Teahupo'o surf competition – Paris 2024"		250 F	
		TOTAL	



NOTE

Le Centre Philatélique tient à informer les philatélistes que pour tous paiements par chèques bancaires domiciliés «Hors territoire», des frais bancaires seront applicables.

The Philatelic Centre informs philatelists that bank charges will apply additionally for all cheques issued out of French Polynesia.

VOTRE MODE DE PAIEMENT / YOUR PAYMENT FORM

- Chèque postal ou bancaire / Post office cheque or bank cheque
 Carte de crédit / Credit card Autres / Others

- Mastercard  Eurocard  Visa  Amex 

N° de carte / Charge card number :

Chiffre de sécurité* : _____ Date d'expiration : _____
 CW number* Expiration date

Signature autorisée / Authorized signature : _____

TAUX DE CHANGE

1000 F. CFP = 8,38 Euros

NOM ET ADRESSE (en lettre capitale) / NAME AND ADDRESS (in block capitals)

* Les trois derniers chiffres figurant au dos de votre carte Mastercard, Eurocard ou Visa ou le numéro à quatre chiffres figurant devant votre carte American express.
 * Three-digit code printed on the back of the card for MasterCard, Eurocard and Visa. Four-digit code printed on the front side of the card for American Express.

BON DE COMMANDE À ADRESSER À / ORDER VOUCHER FORWARD IT TO

CENTRE PHILATÉLIQUE - FARE RATA
 Immeuble TUA RATA - Faa'a aéroport – 98704 Faa'a - Tahiti - Polynésie française
 Tel : (689) 40 48 90 06 - Fax : (689) 40 45 25 86
www.fenuamarket.pf - phila@farerata.pf

PROCHAINE ÉMISSION

- **Timbre : Objet ambassadeur**
- **Valeur : 1 TP à 170 F**
- **Emission : 23 août 2024**

